


Валерий ВалентиноВ

 Открывая встречу, Алексей 
Гордеев отметил, что Нацио-
нальная палата при губернато-
ре Воронежской области стала 
одним из первых консульта-
тивных региональных органов 
в стране по вопросам межна-
циональных отношений. Не 
обошлось и без трудностей. 
Практически отсутствовала 
нормативно-правовая база 
в сфере межнациональных 
отношений. По ходу работы 
выстраивались принципы 
взаимодействия. Ситуация су-
щественно изменилась только 
после выхода Указа Президен-
та России 7 мая 2012 года «Об 

обеспечении межнациональ-
ного согласия». Был разрабо-
тан и вынесен на всенародное 
обсуждение проект Стратегии 
государственной националь-
ной политики.

 Глава региона подчер-
кнул, что опыт работы На-
циональной палаты первого 
созыва показал свою необхо-
димость. 

 - Она стала органом, коор-
динирующим проведение еди-
ной национальной политики 
на территории Воронежской 
области, дискуссионной пло-
щадкой для обсуждения всего 
спектра проблем, связанных 
с межэтническим диалогом. 
«Круглые столы», конфе-

ренции и встречи, организо-
ванные под эгидой палаты, 
способствовали устранению 
межнациональных противо-
речий, укреплению доверия 
и взаимопонимания между 
народами, населяющими Во-
ронежскую область, – считает 
глава региона. 

Результаты работы Нацио-
нальной палаты, по мнению 
губернатора, стали основой 
для ряда решений законода-
тельной и исполнительной 
власти, направленных на 
выполнение стратегических 
задач государственной нацио-
нальной политики. Примером 
тому может служить приня-
тая департаментом образо-
вания, науки и молодёжной 
политики Воронежской об-
ласти ведомственная целевая 
программа «Профилактика 
экстремизма в молодёжной 
среде и воспитание культуры 
толерантности на территории 
Воронежской области (2012 - 
2014 годы)».
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегод-
ня днем по области облачно с прояснениями, местами 
снег, на дорогах скользко; ветер юго-восточный, от 
слабого до умеренного; температура -1…-6.

30 января по области – облачно с прояснениями, вре-
менами небольшой, местами умеренный снег; ветер 
юго-восточный, от слабого до умеренного; температура 
ночью -5…-10, при прояснении до -15, днём -1…-6.

31 января по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшой снег; ветер южный, умеренный, 
местами порывистый, сильный; температура ночью 
-4…-9, при прояснениях до -14, днём -1…-6.
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Укреплять  
мосты доверия
общество | В максимальном уважении и терпимости –  
фундамент не просто стабильности, но будущего нашей страны

Валерий КаЗаноВ 

 Спустя 70 лет после тех событий 
главная битва за Воронеж разыгра-
лась вновь. В минувшее воскресе-
нье на набережной водохранилища 
напротив музея-диорамы жители 
смогли увидеть военно-историческую 
реконструкцию боёв за город. Наши 
закрепились слева, справа – «немцы» 
метрах в ста. 

«Сражение» было подготовлено 
воронежской региональной обще-
ственной организаций «Набат» сов-
местно с городским управлением 
культуры. В общей сложности с обеих 
сторон участвовало около трёхсот че-
ловек. В Воронеж приехали команды 
реконструкторов из Владимира, Вол-
гограда, Орла, Белгорода, Таганрога, 
Калининграда, Самары, Москвы и 
Московской области.

На поле «боя» рвались снаряды, 
вырывая комья чёрной земли, стро-

чили пулемёты, автоматы, бухали 
миномёты. Берег водохранилища 
заволокло едким дымом. При под-
держке бронеавтомобиля БА-64 и 
настоящего лёгкого советского танка 
времён Великой Отечественной вой-
ны, который привезли из ростовского 
музея, под громкоголосое «Ура!» в 
атаку пошли бойцы Красной Армии. 
Многочисленные зрители, оккупиро-
вавшие склон водохранилища и даже 
деревья, стали подбадривать наших 
бойцов криками: «За Родину!», «За 
Сталина!».

В ходе «сражения» советское ко-
мандование решило задействовать 
самолёт. Он дважды сбрасывал на 
лёд водохранилища парашютистов, 
которые после приземления устреми-
лись в атаку. Завязалась рукопашная. 
Несколько минут – и советский флаг 
развевался на немецких позициях, 
«враги» шли сдаваться, высоко под-
няв руки.

После «боя» всем желающим 
предложили угоститься настоящей 
фронтовой кашей из полевой кухни 
и горячим чаем. 

Зрелищное мероприятие вызвало 
большой интерес у горожан, которым, 
как и на праздновании 100-летия 
ВВС, пришлось столкнуться с транс-
портными трудностями. К началу 
военно-исторической реконструкции 
на Ленинском проспекте образо-
валась масштабная пробка. Люди с 
детьми выходили на Чернавском мо-
сту из автобусов и по опасному льду 
водохранилища двигались в сторону 
музея-диорамы, чтобы посмотреть 
на действо, которое обещало быть 
захватывающим.

«Сражением» за город завершился 
большой цикл мероприятий, по-
свящённых 70-летию освобождения 
Воронежа и области от немецко-
фашистских захватчиков. Начало 
им положили богучарцы. Воины 
Красной Армии освободили Богучар 
19 декабря 1942 года. Пять долгих 
месяцев оккупации вошли в его исто-
рию чёрной страницей. Торжества, 
приуроченные к 70-й годовщине  со 
дня освобождения города от немецко-
фашистских захватчиков, состоя-
лись в декабре прошлого года как в 
районном центре, так и в сельских 
поселениях. Эстафету памяти затем 
подхватили острогожцы, россошан-
цы, гремяченцы и другие.

Широко была представлена тема 
освобождения Воронежа в областном 
центре. Во всех районах города прош-
ли встречи с защитниками Воронежа, 
фестивали, уроки мужества, возложе-
ния венков к воинским мемориалам. 
Были развёрнуты книжные выстав-
ки, состоялись викторины, акции 
молодогвардейцев, праздничные 
концерты. На одном из них выступил 
Заслуженный артист Российской 
Федерации и народный артист Бело-
руссии Ярослав Евдокимов. 

В общем-то, обо всём рассказать 
просто невозможно. Напомню лишь 
о том, что в преддверии праздника 
мэр города Сергей Колиух вместе с 

руководителями управ посетил на 
дому ряд ветеранов Великой Отече-
ственной войны, вручил памятный 
знак «Защитнику города Вороне-
жа», специально учреждённый в год  
70-летия освобождения.

На торжественном приёме участ-
ников боёв за Воронеж, который про-
шёл в театральном кафе, Сергей Ко-
лиух подчеркнул, что огромной ценой 
досталась нашему городу эта победа: 
погибли сотни тысяч солдат. Громад-
ные потери были и среди мирного 
населения. Город был разрушен на 95 
процентов.  Мэр напомнил, что в этом 
году в календаре знаменательных дат 
есть ещё одна, не менее значимая: 
пять лет с момента подписания Пре-
зидентом РФ долгожданного Указа 
о присвоении Воронежу почётного 
звания «Город воинской славы». Груп-
пе ветеранов Сергей Колиух вручил 
памятные знаки «Воронеж – город 
воинской славы». 

А в день освобождения города от 
фашистов – 25 января – на площади 
Победы состоялась торжественная 
церемония возложения венков к Веч-
ному огню на могиле Неизвестного 
солдата. Колонну официальных де-
легаций органов власти, ветеранских 
и общественных организаций, сило-

вых и правоохранительных структур 
возглавил губернатор Алексей Гор-
деев. После возложения, проходив-
шего под звуки военного оркестра, 
рота почётного караула произвела 
оружейный салют. С первым его 
залпом зазвучал Государственный 
гимн Российской Федерации. За-
вершилась церемония прохождением 
торжественным маршем роты почёт-
ного караула. 

А вечером небо Воронежа расцвело 
от праздничного салюта. 

Была война, была победа
помни, веруй, гордись! | Воронежцы широко отметили 70-ю годовщину  освобождения города от немецко-фашистских захватчиков

недовольство населения растёт
На встрече губернатора Алексея Гордеева с руководителем 

областного управления ЖКХ и энергетики Вадимом Ксте-
ниным шла речь о ходе отопительного сезона и реализации 
программы газификации строящихся котельных. Говорилось 
и о том, что согласно проведённому управлением анализу 
обращений граждан, уровень удовлетворённости населения 
жилищно-коммунальными услугами, которые оказывают 
управляющие компании, падает. Глава региона поручил соз-
дать постоянно действующую рабочую группу, в обязанности 
которой будет входить подготовка отчёта о мероприятиях по 
повышению эффективности в сфере ЖКХ. Председателем 
рабочей группы станет губернатор.

воронеж – Гомель: тесные связи
В минувшую пятницу в мэрии областного центра состоялось 

подписание Договора о всестороннем сотрудничестве между 
Воронежем и Гомелем. Белорусскую делегацию возглавлял 
председатель Гомельского городского исполнительного коми-
тета Пётр Кириченко. В Воронеже высоких гостей встречал 
глава города Сергей Колиух. Города намерены сотрудничать 
в области муниципального управления, экономики, производ-
ства, торговли, образования, культуры и спорта. Как сообщили 
в информационно-аналитическом управлении горадминистра-
ции, срок действия договора – пять лет, и его планируется 
продлевать на каждое последующее пятилетие.

Совет для Большого Совета
В Воронеже продолжается работа по созданию Большого 

Совета, который по замыслу губернатора Алексея Гордеева 
должен стать постоянно действующей открытой трибуной 
некоммерческих организаций и повысить их роль в обществен-
ном развитии региона. Организационный комитет приглашает 
некоммерческие организации до 18 февраля зарегистриро-
ваться в качестве делегатов пленарного заседания Большого 
Совета и принять участие в работе тематических площадок 
на улице Пушкинской, дом 12. Первого, пятого, седьмого и 
двенадцатого февраля на них будут обсуждаться такие темы, 
как охрана здоровья и окружающей среды, патриотическое вос-
питание, молодёжное движение, охрана материнства и детства, 
социальная защита населения и другие. Телефоны для справок 
(473) 222-69-62, 277-55-49, 252-09-84.

Школа для волшебников
Воронежская студия Wizart Animation совместно с ВГУ при 

содействии губернатора Алексея Гордеева и режиссера Тимура 
Бекмамбетова открывают курсы по обучению компьютерной 
графике и мультипликации. Решение о создании «Школы 
анимации «Wizart при ВГУ» принято в связи с тем, что сейчас 
в России ни один вуз не занимается подготовкой студентов в 
этом направлении, а для создания высококачественных муль-
тфильмов в формате 3D требуются специалисты. Напомним, 
что анимационная студия в Воронеже открыта в 2007 году. 

Праздник всех студентов 
Татьянин день в этом году совпал с празднованием 70-летия 

освобождения Воронежа от оккупантов, поэтому каких-то 
особенно масштабных мероприятий по случаю праздника 
российского студенчества в городе запланировано не было. 
К тому же эти дни – самый разгар сессии. Проректор по вос-
питательной и социальной работе ВГУ Олег Гришаев расска-
зал «Коммуне» о том, что на первом этаже главного корпуса 
университета прошло праздничное чаепитие для заглянувших 
сюда студентов. По традиции некие локальные мероприя-
тия провели на факультетах и в общежитиях. А например, в 
архитектурно-строительном университете этот день отметили 
торжественной линейкой. 

Пенсии увеличатся
Премьер-министр России Дмитрий Медведев подписал 

постановление «Об утверждении коэффициента индексации с  
1 февраля 2013 года размера страховой части трудовой пенсии 
по старости и размеров трудовой пенсии по инвалидности и 
трудовой пенсии по случаю потери кормильца», сообщает 
ИТАР-ТАСС. «Средний размер трудовых пенсий после пере-
расчета с 1 февраля 2013 года увеличится на 615 рублей, при 
этом страховая часть трудовой пенсии по старости возрастет 
на 639 рублей, трудовая пенсия по инвалидности - на 400 
рублей и трудовая пенсия по случаю потери кормильца - на 
394 рубля», - сообщили в понедельник в пресс-службе Пра-
вительства РФ.

израиль разместил ракеты 
Армия обороны Израиля разместила ракеты системы ПРО 

«Железный купол» на севере страны недалеко от границы с 
Сирией, сообщает израильская газета Jerusalem Post. Одна 
из батарей была развёрнута в районе города Хайфа. Военные 
пошли на такой шаг на фоне эскалации конфликта в Сирии 
и растущих опасений по поводу того, что сирийское хими-
ческое оружие может попасть в руки радикалов, сообщает 
Интерфакс.

Борис орлоВ

Предсказания политоло-
гов оправдались: депутаты 
на удивление яро взялись за 
искоренение табака из жизни 
российского общества. Теперь 
с 1 июня этого года запреща-
ется курение во всех образова-
тельных, медицинских, спор-
тивных, культурных учрежде-
ниях, магазинах, гостиницах, 
ресторанах и кафе, на пляжах. 
Нельзя будет курить в аэро-
портах, на вокзалах и железно-
дорожных платформах. Возле 
школ нельзя курить – это само 
собой, но запрет наложен и на 
подъезды жилых домов.

 На борьбу со злом думцы 
обрушились со всем своим 
благородным негодованием. 
Будущий закон разрешает 
запрещать песни, где про-
пагандируется курение и вы-
резать кадры из художествен-
ных фильмов, где мужчины 
и женщины сладко затягива-
ются табаком. Теперь мы не 
услышим ни знаменитый хит 

Елены Ваенги, где она объ-
являет маме, что снова начала 
курить, ни прекрасную песню 
Клавдии Шульженко «Давай 
закурим, товарищ, по одной». 
Большинство фильмов об Оте-
чественной войне, где пока-
заны дымящиеся самокрутки 
и папироски, тоже, наверное, 
будут кастрированы? Как по-
казывает жизнь, раж запрети-
тельства у нас перехлёстывает 
все разумные пределы. 

Что касается продажи, то 
в открытом доступе соблаз-
нительных пачек больше не 
будет. На прилавках обозна-
чат лишь список имеющихся в 
продаже сигарет и их цену. По-
купатель пробьёт в кассе чек, 
и продавец из-под прилавка 
достанет нужный ему товар. 
Установят и минимальную 
цену, ниже которой табачные 
товары не отпускаются. 

Борьба со злом, безусловно, 
необходима, но не покинуло 
ли депутатов чувство реаль-
ности? Кто, например, будет 
выгонять из подъезда на ули-

цу моего соседа-фронтовика, 
который выходит из кварти-
ры в подъезд и дымит здесь, 
как паровоз? Я лично делать 
этого никогда не буду. Кто 
будет высаживать пассажиров 
поезда за нарушение закона, 
когда они начнут курить в не-
рабочем тамбуре вагона? Кто 
будет штрафовать жителей 
Шуберского, Колодезной, Ку-
зихи, которые начнут курить 
на своих железнодорожных 
платформах? Кто будет штра-
фовать банковских клерков 
и магазинных продавцов, ко-
торые стоят на воронежских 
улицах возле своих учрежде-
ний и сладостно затягиваются 
сигаретным дымом? 

 Лет шесть-семь назад вы-
шло постановление о запре-
те водителям воронежских 
городских автобусов курить 
на своих рабочих местах. Как 
«действует» этот запрет, я на-
блюдаю каждый день, когда 
сажусь в автобусы маршрутов 
№№ 90, 79, 41, 67, 9 и еду из 
дома на работу. 

Певицу Ваенгу  
ожидают трудности 
на злобу дня | 25 января в Госдуме прошло  
второе чтение «антитабачного» законопроекта 

Губернатор Алексей Гордеев встретился с предста-
вителями национальной палаты (нП), созданной по 
его инициативе в сентябре 2010 года в соответствии 
с пожеланиями общественных национальных орга-
низаций региона. Были обсуждены итоги деятель-
ности этого общественного института и намечены 
пути совершенствования национальной политики 
в регионе.

когда в сорок втором фашисты приступили к операции по захвату 
воронежа, перед ними стояла задача: взять город за два-три 
дня и не задерживаться на воронежском направлении более не-
дели. но гитлеровское командование просчиталось. Почти семь 
месяцев шли ожесточённые бои за город. линия фронта прошла 
по воронежу, однако фашистам так и не удалось захватить его 
полностью – левый берег остался в руках советских войск. Утром 
25 января 1943 года наши войска очистили всю правобережную 
часть города. на балконе гостиницы «воронеж» бойцы 60-й армии 
водрузили красное знамя освобождения. 
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П о в о д о в  д л я  в и з и т а 
было много. Это и 70-летие 
освобождения Воронежа от 
немецко-фашистских захват-
чиков, и День студента. В 
торжественной обстановке 
космонавт вручил студентам 
и преподавательскому со-
ставу вуза вымпел, который 
находился в космосе во время 
продолжительной 32-й экс-
педиции на Международную 
космическую станцию.

На встрече со студентами 
Геннадий Иванович с удо-
вольствием поделился впе-
чатлениями о жизни на МКС. 
А рассказать было что, ведь 
он совершил четыре полёта в 
космос и участвовал в девяти 
выходах в открытый космос. 
Не менее интересными стали 
фотографии и видео, сделан-
ные им во время полётов. Сре-
ди них была и фотография 
ночного Воронежа, которую 

студенты встретили аплодис-
ментами.

- Меня часто спрашивают: 
«Как там?» Могу сказать, что 
я всегда с удовольствием при-
летал, работал и с неменьшим 
удовольствием оттуда улетал. 
Как бы хорошо ни было, но 
хочется на Землю, домой, - от-
метил космонавт.

Притяжение Земли
в воронежском государственном аграрном 
университете имени императора Петра I побывал 
лётчик-космонавт, Герой россии Геннадий Падалка.

Подробнее о встрече читайте в одном из номеров «Коммуны».

Геннадий Падалка.

Победа советских войск на военно-исторической реконструкции боёв за Воронеж.

Продолжение темы –   
на 3-й странице



Рабочая встреча владельца одной 
из крупнейших в Европе мясопро-
изводящих и перерабатывающих 
фирм состоялась в Берлине, где на 
днях проходила Международная  
выставка «Зелёная волна-2013».

Николай СТАРЫХ

По словам господина Тённиеса, подход 
властей Воронежской области к развитию 
свиноводческой отрасли заслуживает 
повсеместного применения в России. 
Он продемонстрировал это на примере 
строительства мощного свинокомплекса 
в Острогожском районе, куда он уже вло-
жил 300 миллионов рублей собственных 
средств. Кроме того, у бизнесмена есть 
основания полагать, что и вопрос с раз-
мещением мясоперерабатывающего пред-
приятия в Хохольском районе будет решён 
положительно.

Николай Фёдоров проявил интерес 
к производственной мощности и эко-
логической безопасности комплексов, а 
также выразил надежду, что инвесторы 
по-настоящему заботятся о развитии со-

циальной инфраструктуры нового про-
изводства.

«Проекты, где особое внимание уделя-
ется социальной составляющей, всегда бу-
дут поддерживаться Министерством сель-
ского хозяйства России», - сказал Николай 
Фёдоров, явно адресуясь к иностранным 
журналистам, присутствовавшим на встре-
че. А пресс-служба Минсельхоза по итогам 
встречи распространила информацию, 
которая в одинаковой степени важна и для 
отечественных инвесторов, сельхозпро-
изводителей и властей: «Государственная 
поддержка производства свинины – за-
дача для нас приоритетная. В считанные 
годы мы должны существенно увеличить 
объёмы этого производства», - отметил 
российский министр.

Проект Клеменса Тённиеса, между 
прочим, изначально ориентирован на 
поэтапное наращивание собственного сви-
нопоголовья и возведение на территории 
Острогожского района не одного, а десяти 
свинокомплексов общей мощностью аж 50 
тысяч тонн! Это весьма серьёзная цифра.

Для сравнения можно привести данные 
по ООО «АПК Агроэко»: в ходе недавней 

встречи губернатора Алексея Гордеева 
с учредителем и председателем совета 
директоров этой крупной инвесторской 
компании Владимиром Масловым было 
отмечено, что три свиноводческих ком-
плекса в Павловском, Новохопёрском и 
Калачеевском районах к середине 2013 
года могут выйти на проектную мощность 
в 42 тысячи тонн. Это позволит удвоить 
производство свинины в регионе.

Примечательно, что Владимир Мас-
лов вторит Клеменсу Тённиесу: условия 
для инвесторов в Воронежской области 
являются одними из лучших в масштабах 
страны. Безусловно, иностранные и отече-
ственные инвесторы всё просчитывают, 
прежде чем вложить свои капиталы в 
свиноводство. Помимо лояльности властей 
во внимание берутся почвенные, метео-
рологические и транспортные условия, а 
прежде всего – относительно меньшая 
капиталоёмкость производства и доставки 
продукции в такой крупнейший потре-
бляющий регион, как Московский. Высо-
кая платёжеспособность жителей столицы 
позволяет инвесторам рассчитывать на 
довольно объёмный сектор гарантирован-
ного сбыта здесь экологически безопасной 
воронежской свинины.

Словом, животноводство нашего ре-
гиона является привлекательным для 
крупного капитала, в том числе герман-
ского и иного иностранного. В настоящее 
время в отрасли реализуется более 70 ин-
вестиционных проектов на сумму свыше 
100 миллиардов рублей, а мяса к уровню  
2011-го произведено 123 процента. При этом 
свинопоголовье выросло на 72 процента.

 Вырастить больше хрюшек «хороших 
и разных» и получить солидную прибыль 
- это цель и Клеменса Тённиеса, и других 
инвесторов, вложивших собственный 
капитал в свиноводческую отрасль. Соб-
ственно говоря, конечному потребителю 
сала, колбас и прочей мясной продукции 
это не столь уж и интересно, – главное, 
чтобы эта продукция была вкусной и не-
дорогой, чтобы тот же «шпик по-немецки» 
таял во рту. Но это уже, как говорится, тема 
для отдельного разговора.У хорошего хозяина свинка, как картинка.

Тамара ГАшимовА
Фото Михаила Квасова

И это неудивительно. Потому что 
и мамы, и папы, и их ставшие взрос-
лыми сыновья и дочери знают главное 
- в частной компании «Ангстрем» 
социальная политика является важ-
нейшей и неотъемлемой частью про-
изводственного процесса. Они ценят 
и дорожат той особой дружелюбной 
атмосферой, которая сложилась в 
цехах и кабинетах. Знают: хорошая 
и качественная работа будет оценена 
по достоинству. Уверены: что бы ни 
случилось в их жизни, компания всег-
да поддержит не только словом, но и 
делом. В этом мне удалось убедиться, 
побывав на предприятии и побеседо-
вав с сотрудниками.

Но обо всём по порядку.

Признали «Ангстрем»  
в России и Европе

Вот уже более десяти лет мебель-
ный холдинг «Ангстрем» удерживает 
за собой лидерские позиции в про-
изводстве мебели, входя в пятёрку 
крупнейших предприятий мебельного 
профиля России. Её здесь изготавли-
вают из ЛДСП, МДФ с декоратив-
ными элементами из натурального 
массива дерева для жилых комнат, 
кухонь и прихожих, для государ-
ственных учреждений, торговых и 
развлекательных комплексов. Офи-
циальное признание выпускаемой 
«Ангстремом» продукции пришло в 
1999 году, когда компания впервые 
стала дипломантом одной из самых 
престижных международных выста-
вок «ЕвроЭкспоМебель-99». Сейчас 
за её плечами - участие в крупнейших 
российских и международных выстав-
ках, принесших более трёх десятков 
наград и дипломов. В 2012 году более 
50 тысяч семей приобрели мебель 
компании «Ангстрем». В денежном 

выражении это около  пяти миллиар-
дов рублей.

Сегодня «Ангстрем» продолжает 
успешно развиваться и по-прежнему 
выступает за социально ответствен-
ный бизнес, за честную и добросо-
вестную конкуренцию. В настоящее 
время компания имеет собственную 
фирменную розничную сеть в 81 ре-
гионе страны: в Воронеже, Москве, 
Новосибирске, Санкт-Петербурге, 
Кемерово, Ульяновске, Нижнем Нов-
городе, Тольятти, Белгороде, Рязани, 
Краснодаре, Сочи, Ростове-на Дону, 
Новороссийске, Ставрополе и многих 
других городах России. Продукция 
компании реализуется не только на 
всей территории Российской Феде-
рации, но и в странах Восточной Ев-
ропы, Средней Азии и Балтии. Кроме 
этого, предприятие является одним из 
крупнейших поставщиков концерна 
ИКЕА. Это стало возможным благо-
даря тому, что основное внимание 

всех без исключения ангстремовцев 
приковано к качеству продукции. На 
предприятии разработана, внедрена и 
поддерживается в рабочем состоянии 
система менеджмента качества про-
изводства. 

Компания «Ангстрем» входит в 
число двадцати лучших предприятий 
Воронежской области и признана 
экспертами компанией высокой кор-
поративной культуры. 

Сыт, одет  
и спина не болит

«Главное для нас – люди», – так 
считает генеральный директор «Анг-
стрема» Геннадий Чернушкин, а вме-
сте с ним и всё руководство компании. 
Эти слова он говорит не из желания 
порисоваться. Просто обозначает 
реальную социальную политику, 
которая вот уже 21 год с момента 
основания «Ангстрема» стоит во главе 
всего предприятия. Это удивительное 
для нашего полукапитализма с его 
безудержным желанием постоянно 
тянуть одеяло на себя отношение к 
людям поначалу, честно говоря, шо-
кирует. Потом к нему привыкаешь, и 
кажется, что иначе и быть не может. 

- На территории предприятия есть 
круглосуточная столовая, которая 
обеспечивает горячими бесплатными 
обедами весь производственный пер-
сонал, - рассказывает руководитель 
службы социального развития «Анг-
стрем» Ольга Минакова. – Благодаря 
этому работникам не надо приносить 
из дома на работу контейнеры с обе-
дом или ужином, думать, где его разо-
греть и съесть. Работающих во вторую 
и третью смену избавили ещё от одной 
проблемы - добираться ночью домой и 
на работу. Для этого есть фирменные 
автобусы, которые доставят сотрудни-
ков компании прямо к дому.

 Также не надо тратить свободное 
от работы время на прохождение 
медицинского обследования. Раз в 
год на предприятие приезжают меди-
цинские работники из расположенной 
неподалёку поликлиники и проводят 
плановый осмотр, включая флюоро-
графию. Перед началом эпидемии 
гриппа все желающие имеют возмож-
ность бесплатно сделать прививку. 
За медкомиссию, которую проходят 
те, кто устраивается на предприятие, 
тоже платить не надо. Опять же не 
стоит тратить собственные средства 
на приобретение удобной для работы 

и тёплой спецодежды. Об этом тоже 
позаботилось предприятие. Есть 
свой фитнесс-клуб, тренажерный зал. 
Работает массажный кабинет, сотруд-
ники оплачивают сто рублей за сеанс, 
остальное берёт на себя «Ангстрем». 
Так же, как и диагностику позво-
ночника, которую проводит врач-
мануалист. Любителям художествен-
ной литературы тоже далеко ходить 
не надо. Имеется здесь и библиотека с 
постоянно обновляемым фондом.

Кроме этого, есть возможность по-
купать экологически чистые и недоро-
гие продукты питания из подсобного 
хозяйства. 

А вокруг – цветы
Заместитель генерального дирек-

тора по административным вопросам 
ООО «Управление делами компании» 
Надежда Кондрашина пришла в «Анг-
стрем» в 2000 году. Первое, что её по-
разило, – чистота, клумбы с цветами, 
скамеечки, побеленные бордюры, 
причём не только на территории пред-
приятия, но и на прилегающих к нему 
улицах. В кабинетах и в цехах тоже 
царят уют и порядок. Каждые весну и 
лето ангстремовцы без лишней помпы 
и шумихи убирают определённые 
участки города, используя при этом 
свою технику. 

- Для нашего генерального дирек-
тора Геннадия Чернушкина принци-
пиальны гармоничные отношения 
между людьми, доброжелательность, 

искренность, поддержка, – уверена 
Надежда Михайловна. – И коллектив 
подобрался такой же. Благодаря это-
му на предприятии сложился такой 
удивительный микроклимат. Вместе 
проводим и будни, и праздники. Всё 
это потом отражается на страницах 
корпоративной газеты — ровеснице 
предприятия.

Тут тебе и поездки с семьями на 
нескольких автобусах на природу, и 
в Дивногорье, и Белогорье,и в Хре-
новое на конезавод, и в сафари-парк, 
что в Липецкой области. На юбилей 
компании, по словам начальника про-
изводства ООО «Ангстрем-дизайн» 
Юрия Арзямова, провели спортивную 
эстафету. Запустили в небо шары с 
логотипом компании и запиской: «Кто 
найдет, тот получит подарок». Через 
три дня из Казахстана раздался зво-
нок. По желанию нашедшего письмо 
отправили ему стенку мебельную. 
Почти сто человек ежегодно окуна-
ются в прорубь на Крещение. А как 
весело и интересно проходят в «Анг-
стреме» новогодние праздники! 

- Это привносит душевность в 
отношения между людьми, - считает 
Юрий Арзямов. - Семнадцать лет 
назад начинал сборщиком мебели. 
Работал технологом, главным техно-
логом, координатором в мебельном 
салоне, затем возглавил цех изготов-
ления мебели на заказ. Учился всему 
у коллег, никто не отказал в помощи. 
Иначе нельзя - все нацелены работать 
на совесть, чтобы не было стыдно по-
том за свою продукцию.

Комплектовщика участка фасадов 
Александра Паринова приятно по-
разили комфортные условия труда 
и тёплые отношения внутри коллек-
тива. 

-Прежде где только не трудился, 
поэтому мне есть, с чем сравнивать, 
- признаётся Александр. - Вот и сюда 
пришёл, не рассчитывая задержаться. 
Присмотрелся: коллектив дружный, 
отношения хорошие, зарплата устрои-
ла. Такого нигде не встречал. Это та 
компания, где хочется работать. Вот 
уже пять лет подряд вхожу в «Золотой 
фонд» предприятия. Ответственность 
большая, расслабляться нельзя. 

Действительно, работать в полсилы 
в «Ангстреме» не привыкли. Такое 
даже в голову никому не приходит. 
Разве можно подвести предприятие, 
которое верит в тебя, поддерживает 
морально и материально все твои 
стремления и начинания, заботится о 
тебе не только на работе, но и дома?

«Ангстрем» – компания,  
в которой хочется работать»
воронежская марка | Так говорят о своём предприятии люди,  
отдавшие ему знания и получившие взамен мощнейшую социальную поддержку, равную которой найти трудно
На мебельном рынке Воронежской области более сотни больших 
и не очень компаний, занятых производством мебели. Они от-
личаются друг от друга объёмами производства, качеством вы-
пускаемой продукции, количеством персонала, условиями труда 
и его оплатой. 
Есть среди них одно предприятие, где сотрудники работают не 
за страх, а за совесть, гордятся своей работой, удовлетворены 
зарплатой и условиями труда. Называется оно - мебельный хол-
динг «Ангстрем». Здесь работают семьями, стаж работы больше 
половины сотрудников перевалил за десять лет. Сюда же при-
ходят их дети. 
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Александр Паринов не привык 
работать в полсилы.

Русское сало  
с немецким привкусом
инвестиции в АПК |  Германский бизнесмен Клеменс Тённиес с явным удовольствием 
рассказал министру сельского хозяйства России Николаю Фёдорову об успешной 
реализации своих инвестиционных проектов в Воронежской области
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Надежду Кондрашину радуют 
сложившиеся в коллективе  
тёплые отношения.

Борис оРЛов

Воронежский центр ду-
ховного возрождения Черно-
земного края и обществен-
ная организация Region PR 
выступили с предложением 
издать книгу о культурно-
национальных особенностях 
населения Воронежской об-
ласти. 

В нашем крае проживает 
32 общины больших и малых 
народов Российской Федера-
ции. Об их этнической исто-
рии, культуре, национальных 
праздниках, традиционных 
занятиях, семейном укладе, 
искусстве и промыслах, осо-
бенностях кухни, устном на-
родном творчестве могло бы 
повествовать такое издание. 

Сегодня десятки зарубеж-
ных центров прилагают не-
мало усилий, чтобы вбить 
клин между народами России, 
посеять семена раздора и 
подозрения. Следует честно 

признать, что наши «заклятые 
друзья» добиваются успеха, 
и случается это потому, что 
в последние 20 лет мы ста-
ли меньше интересоваться 
друг другом. Последствия 
не замедлили сказаться. В 
молодёжной среде процве-
тает неприязнь к разным 
«понаехавшим», а Интернет 
на 90 процентов наполнен 
негативными откликами на 
любые события в межнацио-
нальных отношениях. Но ведь 
три четверти постоянных 
пользователей Всемирной 
паутины – молодёжь. Что 
при таком озлобленном на-
строе может ждать страну 
завтра? Время для изменения 
ситуации, может быть, и не 
потеряно, но оно уходит, как 
вода сквозь пальцы. 

Поэтому инициативу руко-
водителей Центра и Regiona 
PR Людмилы Поповой и Ген-
надия Шаталова, наверное, 
стоит поддержать.

Для нерушимой  
дружбы 
На встрече представителей диаспор, живущих в 
Воронеже, издатели выступили с инициативой вы-
пуска книги о национально-культурных особенностях 
нашей области.

Начало | страница 1 

 Показательно, что на территории Воронежской области не 
допущено совершения тяжких и особо тяжких преступлений 
по мотивам расовой, национальной, религиозной ненависти 
или вражды. В 2012 году не зарегистрировано нападений, 
носящих экстремистский характер, на граждан, в том числе 
прибывших из-за рубежа. Данные социологических исследо-
ваний показывают, что сегодня проблема межнациональных 
отношений не является первостепенной для жителей Воро-
нежской области.

Но это не значит, что можно почивать на лаврах. Глава реги-
она призвал уделить особое внимание Интернет-пространству, 
где наиболее активными пользователями являются молодые 
люди. ГУ МВД России по Воронежской области в прошлом 
году выявлен и пресечён 41 факт размещения в сети Интернет 
экстремистских материалов. К административной ответствен-
ности привлечёно 33 человека. В связи с этим Алексей Гордеев 
обратил внимание участников встречи на необходимость диа-
лога с молодёжью на понятном ей языке и на используемых 
ею информационных площадках.

 -Безусловно, следует продолжать работу и по тем направ-
лениям, где у нас есть позитивные наработки, искать новые 
формы взаимодействия, усиливать открытость. Рассчитываю 
на вашу поддержку в деле укрепления стабильности и согла-
сия в регионе, реализации планов Стратегии государственной 
национальной политики, – подчеркнул Алексей Гордеев.

 Выступивший заместитель председателя Национальной 
палаты Газибег Магомедов отметил, что в палате создано 
восемь рабочих групп по различным направлениям рабо-
ты. Их деятельность была направлена на гармонизацию 
межнациональных отношений, укрепление гражданского 
единства, обеспечение адаптации и интеграции националь-
ной молодежи к социально-культурной жизни Воронежской 
области, а также содействие развитию межрегиональных, 
интернациональных, межнациональных связей этнических 
общностей и реализации национальных проектов в различ-
ных сферах. В числе приоритетных задач зампред палаты на-
звал усиление работы с молодёжью и участие в организации 
совершенствования процесса трудовой миграции. Газибег 
Магомедов перечислил наиболее значимые общественные 
мероприятия, организованные и проведённые Национальной 
палатой. В их числе – награждение старшего лейтенанта 
Лазаря Александровича Дзотова, чей геройский поступок не 
был оценен по достоинству в годы войны, почётным знаком 
«Благодарность от земли Воронежской». В торжественной 
церемонии приняла участие делегация из Республики Се-
верная Осетия – Алания, которую возглавлял заместитель 
министра РСО–А по вопросам национальных отношений 
Валерий Сыроватко.

 Ярко и громко заявил о себе второй областной фестиваль 
художественных коллективов и исполнителей «Воронеж 
многонациональный». Значение этого фестиваля для укрепле-
ния взаимопонимания и согласия на территории Воронежской 
области особо подчеркнул лидер осетинской общины Урузмаг 
Бестаев. Урузмаг Алексеевич выразил надежду, что областной 
фестиваль «Воронеж многонациональный» будет дальше раз-
вивать свои традиции и станет масштабным мероприятием 
региона и всего ЦФО. 

 Губернатор Алексей Гордеев поддержал выступающего 
и дал поручение руководителю областного департамента 
культуры и архивного дела Ивану Образцову о поддерж-
ке областного фестиваля «Воронеж национальный». По 
мнению губернатора, он должен стать визитной карточкой 
Воронежской области. 

 В ходе обмена мнениями представители палаты высказали 
немало интересных предложений, пожеланий по улучшению 
деятельности этнических сообществ. Все они отметили дея-
тельное и результативное участие правительства Воронеж-
ской области в решении возникающих в этой сфере проблем. 
Подчеркивалось, что межнациональная дружба способствует 
не только согласию во всем обществе, но и инвестиционной 
привлекательности региона.

 Алексей Гордеев заверил, что все прозвучавшие пред-
ложения будут включены в планы работы правительства. 
Отдельно остановился губернатор на проблеме трудовой 
миграции. Он согласился с участниками собрания, что этот 
процесс требует совершенствования – как в плане порядка 
регистрации и контроля, так и в плане улучшения условий 
труда и быта приезжих рабочих. В связи с этим решено об-
ратиться с соответствующей просьбой в УФМС России по 
Воронежской области, а также обсудить данный вопрос на 
одном из ближайших оперативных совещаний правительства 
региона. 

  - Я рассматриваю Национальную палату не как организа-
цию для «галочки», а как необходимую и действенную струк-
туру. Как губернатор я крайне заинтересован в стабильности 
нашего общества, в понимании традиций и культур, в объеди-
нении и взаимопомощи в решении злободневных проблем. В 
максимальном уважении и терпимости – фундамент не просто 
стабильности, но будущего нашей страны. Хотелось бы, чтобы 
Воронежская область оставалась примером для всей России в 
том, что все народы могут жить дружно, единой общностью. 
Желаю вам счастья, успехов и благополучия, - обратился 
Алексей Гордеев к представителям Национальной палаты, 
завершая встречу.

Укреплять  
мосты доверия

УГМК начинает
25 января в соответствии с условиями лицензий УГМК 
начаты поисково-оценочные работы на участках Елан-
ского и Елкинского медно-никелевых рудопроявлений 
в Воронежской области, говорится в официальном 
пресс-релизе Уральской горно-металлургической 
компании. 

Она включает подготовку инфраструктуры для выполнения 
геологоразведочных работ, рекогносцировку разведочных про-
филей и выбор площадок для размещения буровых установок. 
В ходе работ предполагается детальное изучение гидрогеоло-
гических и горнотехнических условий участков недр, а также 
влияния отработки месторождения на окружающую среду. 

Проекты поисково-оценочных работ на рудопроявлениях 
получили положительные заключения ФБУ «ГКЗ», согласо-
ваны с департаментом по недропользованию по Центральному 
федеральному округу. 

Геологоразведочные и научно-исследовательские работы 
будут выполняться в течение двух с половиной лет.

Юрий Ермаков.

аКтУальНые теМы

В 2013 году на модерниза-
цию системы общего образо-
вания Воронежской области 
будет направлен 741 миллион 
рублей из федерального бюд-
жета. Средства поступят на 
оснащение школ новейшим 
компьютерным и учебно-
лабораторным оборудованием. 
Об этом губернатору Алексею 
Гордееву рассказал руково-
дитель департамента образо-
вания, науки и молодежной 
политики Олег Мосолов, со-
общает Управление по взаи-
модействию со СМИ прави-
тельства области. Также в Во-
ронежской области продолжат 
повышать квалификацию и 
проходить профессиональную 
переподготовку руководители 
образовательных учреждений 
и педагоги. Олег Мосолов от-
метил, что к концу текущего 
года все школы региона будут 
готовы к реализации феде-
ральных государственных 
образовательных стандартов 
общего образования.

Алексей Гордеев обратил 
особое внимание на обязатель-
ное участие в этом процессе 
органов самоуправления.

- Судьба каждого образова-
тельного учреждения, динами-
ка его развития и результаты 
должны быть не безразличны 
всем участникам процесса, в 
первую очередь родителям, - 
подчеркнул  губернатор.

Затем Олег Мосолов и 
Алексей Гордеев обсудили 
реализацию программы по 
развитию системы дошколь-
ного образования и его доступ-
ности. В ближайшие два года 
на основе государственно-
частного партнёрства в регио-
не будут построены детские 
сады, проведена работа по 
реконструкции и ремонту 
уже имеющихся помещений. 
Также в муниципальную соб-
ственность для использования 
по назначению вернут здания, 
в которых раньше располага-
лись детские сады. 

анастасия воронина.

Школам –  
деньги и стандарты
Школам Воронежской области понадобится год на 
подготовку к реализации федеральных государ-
ственных образовательных стандартов общего 
образования.



 № 12 (26034) | Вторник, 29 января 2013 года | КОММУНА | 3www.сommuna.ru 

70 лет освобождения нашего края от немецко-фашистских захватчиков

«Коммуна» – ваше здоровье

Николай КАРДАШОВ
р.п.Каменка

В декабре мы опубликовали цикл «До-
рога на костях» («Коммуна», №№ 180-
182), в котором рассказали об ужасающей 
по количеству жертв, но всё ещё малоиз-
вестной трагедии Великой Отечественной 
войны. Происходила она на территории 
Воронежской области – на строительстве 
железнодорожной ветки Острогожск-
Евдаково, нацеленной на Сталинград в 
обход непокорённых Лисок. 

Дорогой «Берлин-Ростов» самоуве-
ренно назвали её сами оккупанты. 
«Берлинкой» для краткости нарекли её 
подневольные строители и местные жи-
тели. Остатки этой изуверской дороги, 
словно переломанные в Острогожско-
Россошанской операции рёбра зверя, 
до сих пор торчат в полях и балках двух 
районов-соседей. А под ними – рас-
стрелянные, взорванные, сожжённые, 
забитые плетьми охранников-жандармов 
останки многих тысяч советских во-
еннопленных и жителей окрестных 
хуторов, строивших эту дорогу. 70 лет 
меняющие друг друга официальные 
власти и профессиональные исследова-
тели Второй мировой войны молчали об 
этой трагедии. Поднимать из степей и 
балок память о них начал острогожский 
учитель-подвижник Виктор Стрелкин, 
поддержанный каменскими коллегами 
Фёдором Воробьёвым, Николаем Кули-
ниченко, Леонидом Серёгиным. Когда 
трагедия обожгла своей масштабностью 
и изуверством, Виктор Васильевич 
вместе со старшеклассниками сняли 

пронзительный документальный фильм 
«Дорога, которую они не выбирали…». 
На личные сбережения изготовив мра-
морные плиты с надписью «Не забывайте 
нас», краеведы установили их в местах 
бывших фашистских концлагерей.  

Есть всемирно известные Хатынь, 
Майданек, Освенцим, Бабий Яр. 35 
километров острогожских и каменских 
полей, пораненных шрамом зловещей 
«берлинки», вместили в себя такие же 
трагедии. Лишь названия у них местные: 
Гнилое, Похолок, Ярки, Кутнякова Круча. 
Вот лишь один из фрагментов всё ещё не-
прочитанной до конца истории. 

Хутор Сибирский. Колхозные овчар-
ни с камышовыми крышами и стенами. 
Оградив скотный двор колючей прово-
локой, немцы согнали в бараки более 
полутысячи военнопленных – невольни-
ков стройки. Пока бедолаги работали на 
насыпи, немцы заложили в печи бараков 
взрывчатку. Когда их затопили, грянули 
взрывы, пламя охватило камышовые 
крыши и стены. Вырывающихся из огня 
людей немцы расстреливали из круп-
нокалиберных пулемётов. Тела убитых, 
сгоревших, взорванных наспех прикидали 
землёй. Несколько лет назад селяне стали 
вывозить из этого места на поля старый 
перегной. Из ковша экскаватора посыпа-
лись человеческие черепа и кости. Работы 
приостановили. Вызванные поисковики 
откопали останки 450 пленённых бойцов 
Красной Армии.

- Имена лишь четырёх из них удалось 
установить, - делится Виктор Стрелкин. 
- Это красноармейцы Екатерина Багрян-
цева, Захар Бандурка, Иван Глухов и 

Григорий Рябинин. Остальные – почти 
батальон! – так до сих пор и идут к своим 
родным с общим именем «пропавший без 
вести». И это только в одном хуторе. А ра-
ботали здесь пленные более чем из сорока 
лагерей, разбросанных по Воронежской 
области. По нашим данным, ежедневно 
на строительство «берлинки» сгонялось 
до ста тысяч военнопленных и местных 
жителей. Более десяти тысяч навсегда 
остались закопанными в этой насыпи и 
вдоль неё.

Откликнулись на эту трагедию глава 
Каменки Анатолий Кателкин, руково-
дитель общественно-патриотического 
объединения «Дети войны» Анатолий 
Смолиговец, председатель районного со-
вета ветеранов Евгений Штукин, дирек-
тор музея Фёдор Воробьёв. Объединив 
единомышленников, они стали возводить 
на въезде в посёлок мемориал жертвам 
«дороги на крови». Проект памятника 
выполнил почётный гражданин Ка-
менки, её бывший главный архитектор 
Владимир Климов. Идею земляков-
подвижников поддержал и глава района 
Василий Ищенко. Выпускники Виктора 
Стрелкина, братья Виталий и Дмитрий 
Поповы, приезжая из Острогожска, вы-
ложили кирпичную стелу с колоколом 
под сводом арки. В три ниши стены 
скорби вмонтированы чёрные мраморные 
плиты с немецкой картой «берлинки», 
трофейной фотографией военнопленных 
на её стройке и перечнем острогожских и 
каменских концлагерей. Заместитель на-
чальника ЮВЖД по территориальному 
управлению Сергей Пискунов отыскал и 
передал каменцам бесценные реликвии 
фронтовой «железки», дополнившие 
композицию мемориала. На рельсах во-
енной поры – колёса теплушки. В таких 
двухосных вагонах фашисты доставляли 
пленников на стройку. Рядом – вагонет-
ка, бывшая на «берлинке» и работницей, 
и убийцей. На ней возили землю для 
насыпи и тела умерших и полуживых 
пленников. Разогнав вагонетку, изверги 
сбрасывали её под откос, едва присыпав 
землёй ещё шевелящиеся кучи тел.

Открыть подвижнический мемориал 
собрались сотни жителей посёлка, ветера-
ны, свидетели и участники строительства 
«дороги на крови», школьники из Остро-
гожска и Каменки. Из Россоши приехал 
на торжества журналист и писатель Пётр 
Чалый, одним из первых озвучивший 
трагедию «берлинки». 

- Хоть и давно всё это было – гремели 
танки, крики, плач, - земля всё это не за-
была, как убивал людей фашист-палач, 
- под ружейные залпы читает стихи, 
написанные к этому дню, острогожская 
школьница Лена Недолужко. 

Нет, ненапрасно вырос народный 
мемориал. Ведь колокол его, в который 
ударил каждый из участников митинга, 
звучит не только в ответ на просьбу пом-
нить убитых, но и призывает нынешних 
ровесников Елены дочитать скорбную 
страницу истории Отечества. И накрепко 
запомнить её содержание.

Татьяна ЕФРЕМЕНКО
г.Россошь

В состав россошанской де-
легации вошли заместитель 
главы администрации города 
Владимир Кобылкин, началь-
ник отдела культуры админи-
страции района Виктор Стрех, 
старший инспектор сектора по 
работе с молодежью Оксана 
Грек, член молодежного пар-
ламента Воронежской области 
Артур Токарев, краевед и пи-
сатель Алим Морозов, компо-
зитор и исполнитель Алексей 
Дубровин.

Первым населённым пун-
ктом в маршруте автопробега 
стало село Советское Алексеев-
ского района. Здесь у братской 
могилы вспомнили грозные со-
бытия далекого 1943 года. Ве-
тераны и школьники, местные 
жители всех возрастов почтили 
память солдат и офицеров, 
погибших при освобождении 
села. От имени россошанцев 
всех собравшихся поздравил 
Владимир Кобылкин, пожелав 
каждой семье мира, добра и 
благополучия.

Между Советским и Варва-
ровкой – следующая остановка. 
Здесь на одной из самых высо-
ких точек воздвигнут памятник 
комсомольцам села Марьевки, 
геройски погибшим в неравном 
бою с фашистами в январе 
1943-го. А через пятнадцать ми-
нут гостей ждут в Варваровке, 
и снова – митинг, минута мол-
чания, венки и живые цветы у 
подножия монумента. 

- В истории каждого на-
селенного пункта есть собы-
тия и даты, которые навсегда 
остаются в памяти. Таким со-
бытием для Алексеевки был 
и остается день освобождения 
от немецко-фашистских за-
хватчиков – 19 января 1943 
года, - обратился к алексеевцам 
Владимир Кобылкин на митин-
ге в районном центре.- Два дня 
назад мы отметили такую же 
годовщину у себя в Россоши. 
У наших городов много обще-

го. И Россошь, и Алексеевка 
были освобождены в резуль-
тате успешного проведения 
Острогожско-Россошанской 
операции.  Победа наших  
войск над оккупантами здесь, 
на Алексеевской земле, и у нас 
в Россоши далась с огромным 
трудом. Поэтому, сколько бы 
ни было значительных празд-
ников в нашей стране, сколько 
бы юбилеев мы ни отмечали, 
эта дата – одна из самых ярких 
и значимых. 

Завершился автопробег 
в Подсереднем – селе, при 
освобождении которого по-
гибли 640 советских солдат и 
офицеров и где закончилась 
Острогожско-Россошанская 
операция. В местном Доме 
культуры для гостей подго-
товили концерт. Лирические 
и озорные, на военную тему 
и не только, песни местных 
фольклорных ансамблей стали 
еще одним приятным подар-
ком участникам автопробега. 
Впрочем, гости в долгу не 
остались: Алексей Дубровин 
исполнил песню на стихи 
россошанца-фронтовика Ми-
хаила Тимошечкина.

- Наши районы непосред-
ственно не граничат, но они 
тесно связаны историческим 
ф а к т о м  –  О с т р о г о ж с к о -
Россошанской операцией, - 
сказал директор Россошанско-
го краеведческого музея Алим 
Яковлевич Морозов. – Если 
бы можно было, я назвал бы ее 
Острогожско-Россошанско-
Алексеевской. Как приятно 
сегодня было проехать по па-
мятным местам Алексеевки в 
составе делегации трех райо-
нов. Считаю, что Россоши, 
Острогожску и Алексеевке 
отныне и далее нужно быть 
вместе.

Прощаясь, руководители 
делегаций Алексеевки, Остро-
гожска и Россоши так и дого-
ворились: наладить и поддер-
живать социально-культурные 
связи, и не только по поводу 
памятных дат.

Ради памяти,  
во имя будущего

Недочитанная страница
В канун 70-летия освобождения Каменки на въезде в рабочий посёлок 
открыт мемориал советским военнопленным, уничтоженным фашистами 
в 1942 году на строительстве железной дороги Острогожск–Евдаково. 
Возведен он руками подвижников.

Мемориал замученным на строительстве «берлинки».

Принять участие в автопробеге по местам боевой сла-
вы Острогожско-Россошанской операции в Алексеев-
ском районе пригласила россошанцев и острогожцев 
администрация Алексеевского района Белгородской 
области. В эти дни Россошь и Острогожск отметили  
70-летие своего освобождения от немецко-фашистских 
захватчиков, поэтому приглашение коллег из соседней 
области в администрации города приняли и поддер-
жали.

Виталий ЧЕРНиКОВ

Она же выступила и как 
автор сценической композиции 
по рассказам Тэффи – русской 
писательницы и поэтессы На-
дежды Лохвицкой (1872-1952). 
Поставил «Сказку» художе-
ственный руководитель  во-
ронежского Камерного театра 
Михаил Бычков. 

На сцене нет декораций. 
Разве что стул появится или 
бельевая верёвка, на которой 
будут развешиваться старые 
фотографии людей, так похо-
жих на персонажей одного из 
рассказов. Весь спектакль по 
полу  ползут строчки расска-
зов Тэффи.  Ещё один важный 
элемент спектакля -  экран (уже 
использовавшийся, кстати, и 
в других спектаклях Михаила 
Бычкова). На нём в прологе 
возникнут кадры фильмов из 
«прежней жизни»: уже давно 
нет в живых этих дам в модных 
шляпках, и даже этих детей, 
и даже участники огромного 
митинга все мертвы. Шумит 
вода: мы смотрим на неё как 

бы с корабля, на котором пи-
сательница вместе с другими 
беженцами навсегда покидала 
объятую пламенем Граждан-
ской Россию. 

Но «Сказка жизни» вовсе не 
о русском братоубийстве. Хотя 
в каком-то смысле она может 
показаться предысторией «Ци-
ников», поставленных ранее 
Михаилом Бычковым, – но при 
этом ещё и «Антициниками». 

В уже не однажды пока-
занном спектакле Камерного 
театра по повести Анатолия 
Мариенгофа Елена Лукиных 
играла женщину, которая от 
революции и войны убежать 
не смогла, попыталась принять 
правила окружающей реаль-
ности и от этого погибла.  Для 
своего моноспектакля актриса 
взяла совсем иной материал. 
Главным образом это рассказы 
о детстве, трогательные, не-
много смешные и немного пе-
чальные.  У мариенгофовской 
Ольги наверняка были похо-
жие воспоминания о детских 
светлых и наивных мечтах, 
которые так и не сбылись. 

Интересно, что сценическая 
композиция собрана актрисой 
главным образом из рассказов 
о том, как  девочки ищут Бога, 
жаждут Чуда в мире, пахнущем 
«по-пасхальному». «Куклы 
убраны в шкап и смотрят через 
стекло испуганными круглыми 
глазами на мои муки: сегодня, 
в четыре часа, меня в первый 
раз поведут на исповедь».  «Ах, 
если бы можно было сделаться 
святой», - мечтает одна из юных 
героинь. Впрочем, героиня 
«Сказки жизни», по сути, общая 
для всех звучащих со сцены 
текстов; неважно, от первого 
ли лица ведётся рассказ. О дет-
ской мечте стать счастливой, 
прокатившись на конке, вспо-
минает взрослая женщина. У 
неё далеко позади осталось не 
только детство, но и Родина.  
Елена Лукиных воплощает об-
раз женщины, которая всё же 
смогла сохранить в своей душе 
детское начало, пронести сквозь 
тяготы жизни веру в добро и 
надежду, что счастье всё-таки 
где-то рядом. Оно не утонуло в 
море во время бури. 

Чудо где-то рядом 
Театр | Актриса Елена Лукиных показала моноспектакль «Сказка жизни» 

Подборку подготовил Борис Ваулин.

Зачем самому себя ядом травить?
О вреде табака говорится много, вот и Госдума в очередной 

раз озаботилась здоровьем жителей страны. Но почему всё же 
половина россиян как курила, так и продолжает это делать? 
Разве это не личное дело каждого из нас? Какой вред от курения 
и табачного дыма? 

Сергей ЗаНадвОРОв, студент вГаУ.

Алексей МАтюшин, врач-нарколог:
 - Исследования гигиенистов выявили, что табачный дым 

содержит более четырехсот компонентов, многие из которых 
являются фармакологически активными, токсическими, мута-
генными и канцерогенными. Курение стало одной из главных 
причин высокой смертности россиян. Оно отрицательно сказы-
вается на здоровье не только самого курильщика, но и окружа-
ющих, поэтому, например, курение водителя переполненного 
воронежского автобуса наносит вред всем пассажирам. 

Табачный дым весьма сложен по составу, и газовая его часть 
содержит окись углерода, аммоний, диметилнитрозамин, фор-
мальдегид, цианистый водород и акролеин. Некоторые из этих 
веществ (например, бензпирен 3-4) являются канцерогенами, а 
полоний -210, калий-40, радий -226, торий -228 относятся ещё 
и к радиоактивным элементам. У женщин, курящих во время 
беременности, риск смерти плода и младенца увеличивается 
на 20-50 процентов. Согласно данным ВОЗ 90 процентов смер-
тей от рака легких, 75 процентов от хронического бронхита, 
25 процентов от ишемической болезни сердца обусловлены 
курением. Немногие курильщики могут самостоятельно и 
добровольно избавиться от злой привычки. Так что депутаты 
совершенно обоснованно решили помочь слабовольным людям 
избавиться от неё. 

Не храбритесь с подъёмом тяжестей
в молодости активно занимался тяжелой атлетикой, да 

и сейчас в 50 лет показываю неплохие результаты. Но жена 
просит прекратить «баловаться со штангой». Уверяет, что 
кровеносные сосуды в этом возрасте становятся слабыми и 
при подъёме тяжести может произойти кровоизлияние в мозг. 
действительно ли есть опасность этого?

Олег РицеНКО, г.Россошь. 

Светлана ЧупринА, заведующая неврологическим отде-
лением для больных с нарушением мозгового кровообращения 
ВОКБ №1, кандидат медицинских наук:

- Тяжелая физическая нагрузка может привести к внутри-
мозговому кровоизлиянию, как правило, на фоне врождённых 
аневризм или мальформаций (отклонений от нормального 
физического развития) артерий головного мозга. Ишемия 
мозга после физической нагрузки возникает чаще всего на 
фоне врождённых пороков сердца. В любом случае спортивная 
нагрузка должна быть дозированной и включать все группы 
мыщц, поэтому в зрелом возрасте лучше отдать предпочтение 
плаванию, аквааэробике на глубокой воде, спортивной ходьбе 
или ходьбе с утяжелениями. Видами спорта, требующими 
серьёзных нагрузок, лучше заниматься под руководством 
тренера, который определит их с учётом возраста.

Желудок сигналит о помощи
Моя работа связана с командировками, а в них не всегда 

можно вовремя покушать, причём горячую пищу. Может быть, 
поэтому или по другим причинам, но в последние месяцы начал 
чувствовать какую-то неприятность за грудиной. Непонятно, 
почему изжога возникает. если сало с горчицей и чесноком поем, 
через полчаса боль появляется. Быть может, у меня гастрит 
возник или, не дай бог, язва желудка уже образовалась? 

Николай деНиСеНКО,  
механик рефрижераторного депо станции Лиски. 

нина ЗяБлОВА, преподаватель кафедры госпитальной тера-
пии ВГМА, кандидат медицинских наук, врач-гастроэнтеролог 
высшей категории:

- О своём неблагополучии желудок может сообщать по-
разному – чувством тяжести и переполненности после еды, 
тошнотой, вздутием живота, изжогой, отрыжкой, быстрой 
утомляемостью, головными болями, повышенной возбуди-
мостью, снижением настроения и нарушением сна. Боли 
могут возникать через 30-40 минут после еды, а могут и через 
два часа, могут возникать ночью, так называемые «голодные 
ночные боли». Они снимаются после приема даже несколь-
ких глотков молока, воды или лёгкой пищи. Боли выражены 
после приема грубой и острой пищи, солений, маринадов, 
всевозможных специй. Боли носят «тупой», нудный характер, 
особенно часто беспокоят осенью и (или) весной. 

Такие «грибы» нам не нужны
Грибковые инфекции – вещь не смертельная. Но весьма 

неприятная: изнуряющая молочница или вечный непорядок с 
кишечником способны надолго лишить нас покоя. Они же мо-
гут стать причиной серьёзных комплексов – перхоть, которая 
не поддается никаким новомодным шампуням; «съеденные» 
грибком ногти, которые не спасёт ни один мастер маникюра, 
дурно пахнущие ноги и как следствие этого обувь, «наклады-
вающие запрет» на хождение в гости. 

Что делать, чтобы не заразиться? 
Соблюдать личную гигиену. Губки, мочалки и прочие сред-

ства личной гигиены должны быть строго персональными.
В бассейнах и банях пользоваться сланцами, ни в коем 

случае не ходить босиком. После посещения таких мест обя-
зательно помойте сланцы горячей водой с мылом. 

Не пользуйтесь чужой обувью и когда приходите в гости – 
чужими домашними тапочками. Не носите в тёплое время года 
синтетические носки и закрытую обувь. 

Никогда не берите на руки и не гладьте дворовых кошек и 
собак. Запрещайте это делать детям. 

Если я заболею…
врачом-стоматологом я работаю уже несколько лет. Сама 

работа нравится, а вот некоторые больные нет. Несколько 
дней назад пришла молодая женщина, села в кресло и заявила, 
что она наркоманка, постоянно «колется» и «заработала» себе 
гепатит С. Я понимаю, что врач обязан лечить всех пациентов 
без выбора. Я и лечу всех, кто приходит ко мне с талоном. За 
прошедшие годы жалоб на меня не было. Стараюсь работать 
аккуратно, без проколов в прямом и переносном смысле. Но 
теперь думаю: если проводя лечение зубов такой пациентки, я 
нечаянно травмирую руку, и (страшно подумать!) произойдёт 
заражение крови, что тогда делать? а у меня беременность 
пять месяцев. Значит, не только моя жизнь под угрозой, но и 
жизнь моего будущего малыша? Не могли бы ответить – есть 
ли какие-то статьи законов, по которым я могу отказаться 
от лечения зараженного пациента? 

а.С., г. воронеж. 

Журналист задал этот вопрос пяти весьма уважаемым и 
опытным организаторам воронежского здравоохранения. Не 
называю их фамилии, потому что никто из них не мог на него 
ответить. Звучали только общие рассуждения о клятве Гиппо-
крата, о милосердии, о долге и совести, о том, что «врачи знают, 
какие нынче больные. Большинство не только не предупрежда-
ет об инфекционном заболевании, но всеми силами пытаются 
скрыть его. Мы, словно на минном поле, - одна надежда на 
везение». Пришлось обратиться к юристам. В основах за-
конодательства об охране здоровья граждан, в положениях 
санитарно-эпидемиологических норм и правил, в статьях Уго-
ловного кодекса говорится только об ответственности медра-
ботника за неоказание помощи больному. О том, как поступить 
в данной жизненной ситуации молодой женщине-доктору, 
наши законы и правила умалчивают. Видимо, действительно, 
у врача остается лишь одна надежда - на везение.
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Сцена из спектакля.

Подписанный в конце де-
кабря документ предусматри-
вает повышение социальной 
пенсии детям-инвалидам и 
инвалидам с детства первой 
группы, увеличение единовре-
менного пособия при передаче 
ребёнка на воспитание в се-
мью. Также планируется сни-
зить требования к нормативам 
площади жилого помещения и 
оформлению документов.

Воронежская область стала 
одним из первых регионов, 
где была создана специальная 
рабочая группа. В её состав 
вошли первый заместитель 
председателя областного пра-
вительства Владимир По-
пов, председатель областной 
думы Владимир Ключников, 
руководители профильных 
департаментов, Уполномочен-
ный по правам ребёнка при 
губернаторе Воронежской об-
ласти Ирина Попова, а также 
представители муниципаль-
ной власти и общественных 
организаций.

Если начать с цифр, то в 
настоящее время в регионе 
насчитывается 6800 детей-
сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. Эти 
показатели лучше средних по 
России. Как отметил руково-
дитель областного департа-
мента образования, науки и 
молодежной политики Олег 
Мосолов, около 70 процентов 
детей – 4629 ребятишек - охва-
чены семейными формами 
устройства, а 2171 ребёнок 
находятся в государственных 
учреждениях. В последние 
три года наблюдается положи-
тельная динамика и в том, что 
количество детей, передан-

ных в интернаты, постоянно 
снижается. Если в 2010 году 
таких было 226 малышей, то 
в 2012-м – 122.

На сегодняшний день своих 
родителей ждут 1075 ребя-
тишек. Они входят в так на-
зываемый банк усыновления. 
Ещё 142 ребенка находятся в 
интернатах – им на первом эта-
пе не смогли подобрать роди-
телей. Сложнее всего обрести 
семью ребятам с тяжёлыми за-
болеваниями, тем, кто старше 
десяти лет или имеет родных 
брата или сестру. Зачастую 
таким детям приходится до 
совершеннолетия находиться 
в интернатах. Нужно отметить, 
что содержание ребёнка в ин-
тернате обходится областному 
бюджету в среднем в 26 тысяч 
рублей, и едва ли пятая часть 
всех этих социальных учреж-
дений отвечает необходимым 
требованиям. Поэтому перво-
очередной задачей участники 
группы считают активизацию 
деятельности, направленную 
на то, чтобы ребёнок, остав-
шийся без родных и близких, 
сразу попадал в семью, а не 
в интернат. Алексей Гордеев 
отметил, что деньги лучше по-
тратить на то, чтобы ребёнок 
развивался и адаптировался 
в семье.

Вторым направлением ра-
боты станет стимулирование 
потенциальных родителей, 
которые готовы взять ребён-
ка из интернатов. Опыт ряда 
субъектов РФ показывает, 
что материальное стимулиро-
вание остаётся пока одним из 
самых действенных. В ряде 
субъектов ежемесячные вы-
платы приёмным родителям 
варьируются от 15 до 30 тысяч 
рублей. Работа в этой сфере 

ведётся и в Воронежской об-
ласти. В прошлом году в ре-
гионе принято четыре закона, 
вводящих дополнительные 
выплаты людям, взявшим 
на себя ответственность вос-
питывать приёмного ребёнка. 
Участники заседания рассмо-
трели возможность дополни-
тельного увеличения выплат, в 
частности, семьям из сельской 
местности, решившим стать 
приёмными родителями.

В связи с этим встаёт и дру-
гой вопрос: как не превратить 
усыновление или опеку над 
детьми в способ получения де-
нег? Как отметили участники 
рабочей группы, необходимо 
провести полномасштабную 
подготовку специалистов орга-
нов опеки и попечительства по 
специальной программе, а так-
же организовать их аттестацию 
с участием Уполномоченного 
по правам ребенка и других 
организаций, защищающих 
права детей. Кроме того, будет 
ужесточена система контроля 
за работой тех лиц, которые 
ответственны за это направле-
ние в органах исполнительной 
власти.

- Мы должны работать и 
помогать так, чтобы каждый 
оставшийся сиротой или без 
попечения близких ребёнок 
нашёл семью, - подчеркнул 
губернатор.

Уполномоченный по пра-
вам ребенка при губернаторе 
Воронежской области Ирина 
Попова выступила с предло-
жением учредить ежегодную 
премию сотрудникам орга-
нов опеки и попечительства, 
которые достигли наиболее 
высоких результатов при 
устройстве детей в семьи, а 
также областную награду - на-
грудный знак «За достойное 
воспитание детей» для тех, кто 
воспитывает приёмных детей. 
Глава региона поддержал эти 
предложения.

Найти семью  
для каждого
Детство | В Воронежской области 1075 ребятишек ждут своих родителей

Татьяна ПЕТРЕНКО

Губернатор Алексей Гордеев провёл первое заседание 
рабочей группы по вопросу реализации Указа Пре-
зидента РФ, направленного на защиту детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

ЗАО «ПАвлОвскОй МТс» ТребуюТся МехАниЗАТОры 
для работы на новых тракторах 

Buhler Versatile  

Воронежская область, г.Павловск
Тел.: (47362) 2-13-54, 8-961-182-13-13, e-mail: swi1@yandex.ru

Высокая заработная плата.
Вопрос жилья решается (частный дом, гостиница), 
существуют льготные условия кредитования для 
приобретения жилья. Трудоустройство семьи.
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право и организация социального обеспечения 
банковское дело
техническое обслуживание  
и ремонт автомобильного транспорта
Срок обучения: 2 года 10 месяцев – 3 года 10 месяцев.

г. Воронеж,  
ул. К.маркса, 43  
(Каменный мост), 
тел.: (473) 

252-24-81,  
252-24-88,  
222-65-52.
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Автомобильный, прАвовой техникум
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ПродолжаеТ Приём на заочное оТделение

Свой

Автодром

АвтокурСы

Лиц. №4-3916 от 25 сентября 2012 г.
 Свидетельство о государственной аккредитации 
№ ИН-1735 от 10.08.2012 г.
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производит ремонт двигателей, ходовой части, электрооборудования, 
шиномонтаж, вклейку лобовых стекол, кузовные работы и окраску, 

компьютерную диагностику, промывку инжекторов легковых  
автомобилей отечественного и зарубежного производства.

Качество обслуживания гарантируем. все виды работ сертифицированы.
Стоянка для автомобилей открытая, закрытая (теплая),  

в центре города, круглосуточно охраняемая.

КП ВО «Автобаза управления делами Воронежской области»

Г.воронеж, ул.40 лет октября, д. 5. тел.: 252-24-95, 271-71-07.
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реклама

Полное фирменное наименование 
Общества: Закрытое акционерное обще-
ство «Яменское».

Дата проведения внеочередного об- 
щего собрания ЗАО «Яменское»: 18.01. 
2013 г.

Место проведения внеочередного 
общего собрания: 396005, Воронежская 
область, Рамонский район, с. Ямное, ул. 
Дружбы, 1а, оф. 1.

Форма проведения внеочередного 
общего собрания: совместное присут-
ствие (собрание).

В состав счетной комиссии входят: 
Коркола Ю. П., Фомина В. А., Митусова 
В. М.

Председатель общего собрания – 
Чаплыгин О. И.

Секретарь общего собрания – Хо-
ненко Р. Н.

Повестка дня:
1. О ликвидации ЗАО «Яменское». 
2. Об избрании ликвидационной ко-

миссии ЗАО «Яменское».
3. О предоставлении ликвидацион-

ной комиссии ЗАО «Яменское» права 
подписи документов ЗАО «Яменское», 
представляемых в уполномоченные 
государственные органы в связи с лик-
видацией организации.

Первый вопрос, поставленный на 
голосование: «Ликвидировать Закрытое 
акционерное общество «Яменское».

Число голосов, которыми обладали 
лица, включенные в список лиц, имею-

щих право на участие в общем собрании, 
по первому вопросу повестки дня общего 
собрания составляет 2 000 000 голосов.

Число голосов, которыми обладали 
лица, принявшие участие в общем со-
брании, по первому вопросу повестки дня 
общего собрания составляет 1 720 000 
голосов.

Кворум для голосования по первому 
вопросу повестки дня общего собрания 
имеется.

Итоги голосования:
«за» - 1 720 000 голосов;
«против» - нет;
«воздержались» - нет.
Принятое решение по первому вопро-

су: «Ликвидировать Закрытое акционер-
ное общество «Яменское».

Второй вопрос, поставленный на го-
лосование: «Избрать ликвидационную 
комиссию в следующем составе: Гладких 
И. В., Фомина В. А., Чаплыгин О. И.»

Число голосов, которыми обладали 
лица, включенные в список лиц, имею-
щих право на участие в общем собрании, 
по второму вопросу повестки дня общего 
собрания составляет 2 000 000 голосов.

Число голосов, которыми обладали 
лица, принявшие участие в общем со-
брании, по второму вопросу повестки дня 
общего собрания составляет 1 720 000 
голосов.

Кворум для голосования по второму 
вопросу повестки дня общего собрания 
имеется.

Итоги голосования:
«за» - 1 720 000 голосов;

«против» - нет;
«воздержались» - нет.
Принятое решение по второму вопро-

су: «Избрать ликвидационную комиссию 
в следующем составе: Гладких И. В., 
Фомина В. А., Чаплыгин О. И.»

Третий вопрос, поставленный на 
голосование: «Предоставить ликвидаци-
онной комиссии ЗАО «Яменское» права 
подписи документов ЗАО «Яменское», 
представляемых в уполномоченные 
государственные органы в связи с лик-
видацией организации».

Число голосов, которыми обладали 
лица, включенные в список лиц, имею-
щих право на участие в общем собрании, 
по третьему вопросу повестки дня общего 
собрания составляет 2 000 000 голосов.

Число голосов, которыми обладали 
лица, принявшие участие в общем собра-
нии, по третьему вопросу повестки дня 
общего собрания составляет 1 720 000 
голосов.

Кворум для голосования по третьему 
вопросу повестки дня общего собрания 
имеется.

Итоги голосования:
«за» - 1 720 000 голосов;
«против» - нет;
«воздержались» - нет.
Принятое решение по третьему во-

просу: «Предоставить ликвидационной 
комиссии ЗАО «Яменское» права под-
писи документов ЗАО «Яменское», пред-
ставляемых в уполномоченные государ-
ственные органы в связи с ликвидацией 
организации».

отчёт об итоГАх ГолоСовАния 
на внеочередном общем собрании ЗАо «яменское»

Продам 
гараж

площадь 47 кв. м, 
два уровня, кооператив 

«Сокол», по адресу:
Коминтерновский район, 

ул.Еремеева, 6а, 
Тел.: 8-903-653-69-18, 

292-46-48.

поздравительная открытка

поздравительная открытка

Упадок сил? Проверь щитовидку

- Наиболее чувствительна 
к гормональным сбоям щи-
товидной железы централь-
ная нервная система. Первые 
симптомы болезни - человек 
становится легко возбудимым, 
раздражительным по мелочам, 
плаксивым, быстро устает даже 
от незначительных нагрузок. 
Следом приходят бессонница и 
депрессивный настрой. Не слу-
чайно грамотные психотерапев-
ты сначала отправляют таких 
пациентов к эндокринологу.

Одна из главных причин 
проблем с щитовидкой - дефи-
цит йода в организме, который 
ведет к гипотиреозу. Щито-

видка может увеличиваться в 
размерах сама, а может увели-
чиваться количество ее клеток, 
образуя «узел» на шее - зоб.

Не менее опасно и наруше-
ние обмена веществ. По данным 
Российской академии меди-
цинских наук, в нашей стране 
каждый второй имеет лишний 
вес, а каждый пятый – болен 
ожирением. И тучных людей с 
каждым годом становится все 
больше. Однако нарушение 
обмена веществ проявляется 
не только в изменении веса 
– это еще и минеральный, 
и жировой, и белковый, и 
углеводный, и солевой обмен. 
Поставить верный диагноз 
можно лишь при комплексном 

обследовании, именно поэто-
му в нашей клинике кроме 
врача-эндокринолога пациента 
обследуют гастроэнтеролог, 
невролог, диетолог. 

В нашем Центре можно 
провести профилактику эндо-
кринных заболеваний, коррек-
цию гормонального и метабо-
лического статуса, объяснить 
причину уже возникших изме-
нений и пройти комплексное 
лечение. 

В Центре используют са-
мые передовые технологии 
для диагностики и лечения эн-
докринных заболеваний. Мы 
можем предложить комплекс-
ное эндокринологическое 
обследование, включающее 
оценку данных объективного 
осмотра, инструментальных 
и лабораторных методов ис-
следования, более тысячи 
видов анализов и подбор ин-
дивидуальной схемы терапии 

для коррекции выявленных 
нарушений.

А для профилактики сове-
тую проходить осмотр врача-
эндокринолога не реже одного 
раза в год, во время которого 
можно сдать тест на уровень 
гормонов щитовидки (специ-
альный анализ крови), прове-
сти ультразвуковое исследова-
ние щитовидной железы.

Если с недавних пор вы 
стали испытывать ощущение 
удушья, трудность при глота-
нии, изменение температуры, 
веса, слабость, потливость – 
обращайтесь к специалисту. 
Эндокринные болезни, как 
правило, имеют тяжелое и 
длительное течение, поэтому 
важно выявить их как можно 
раньше и предотвратить даль-
нейшее развитие.

Европейская клиника 
«Сиена-Мед»  

располагается по адресу:
г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 

д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8 (473) 247-77-55. 

Наш сайт: www.sienamed.ru

здоровье | В Европейской клинике «Сиена-Мед» успешно лечат заболевания эндокринной системы

ПРИёМ ВЕдУТ КВАЛИФИЦИРОВАННыЕ СПЕЦИАЛИСТы, КОТОРыЕ ПРЕдУПРЕдяТ О ВОЗМОжНых ПРОТИВОПОКАЗАНИях
Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области. На правах рекламы.

марина Калинина

По наблюдениям эндокринологов, осенью и зимой 
даже у многих вполне здоровых людей замедляется 
выработка гормонов щитовидной железы. Это одна 
из важных причин сезонного снижения иммунитета и 
нарушений обмена веществ. Как вовремя распознать 
проблемы с щитовидкой и помочь ей? Отвечает ру-
ководитель Центра лечения щитовидной железы и 
обмена веществ Европейской клиники «Сиена-Мед», 
известный доктор Ирина Шпилева: 

СПОРТИВНАя ПАНОРАМА

Учиться побеждать

Без малого сто спортсменов из различных 
городов России и Беларуси приняли участие 
в международном турнире по боксу, четыре 
дня проходившем в Воронеже в гарнизонном 
Доме офицеров. Традиционно турнир посвя-
щается годовщине освобождения  города от 
немецко-фашистских захватчиков. На этот раз 
– славному 70-летию. Не случайно среди тех, 
кто приветствовал участников турнира, был 
и участник Великой Отечественной войны, 
боксер в молодости Иван Ефимович Шевгеня. 
Он и пожелал спортсменам во всех схватках, в 
том числе, возможно, неравных, воли к победе. 
Такой воли, которая когда-то привела воинов-
освободителей к берлинскому рейхстагу.

- Я с удовлетворением отмечаю год от года 
растущее мастерство участников турнира, - 
говорит председатель областной Федерации 
бокса Юрий Филимонов. – Так было и в эти 
четыре дня.

Настоящие бойцовские качества проявили 
на ринге боксеры из Рязани, Курска, белорус-
ского Гомеля. Среди воронежских спортсменов 
отличились Евгений Мякинин («Золотые 
перчатки»), Никита Кузьмин («Трудовые ре-
зервы»), братья Святослав и Ростислав Полины 
(«Олимпийские надежды»), Артем Ролдугин 
(«Сокол») и многие другие.

Конечно же, особая роль в организации 
турнира принадлежит Московскому Индустри-
альному банку, второе десятилетие активно ра-
ботающему на воронежской земле. Собственно, 
само возрождение турнира после безвременья 
90-х произошло при активном участии этого 
банка. И в том, что все участники нынешнего 
турнира, помимо призов, уезжали и уходили 
из Дома офицеров с памятными медалями, 
тоже свидетельствует об активной социальной 
политике банка, благодаря которой молодёжь 
обретает мужество и учится побеждать в чест-
ных боях.

Алексей СОЛОВЬЁВ.

Новая футбольная «Мекка»
В конце прошлого года на стадионе «Стрела» 

был введён в строй надувной манеж с искус-
ственным покрытием, который стал отличным 
подспорьем для игр и тренировок в зимнее 
время. Пожалуй, такие спортивные сооружения 
должны быть как минимум в каждом районе, 
ведь там можно заниматься футболом, несмотря 
на все капризы погоды. Сейчас на «Стреле» идут 
занятия с утра до позднего вечера, а турниры по 
миди-футболу (в формате семь на семь) прово-
дятся среди и юношей, и ветеранов.

Первым турниром в новом году стал Кубок 
«Стрелы», в котором приняли участие восемь 
ветеранских команд. После однокругового 
турнира состоялись матчи плей-офф. В фина-
ле встретились два непримиримых соперника 
– «КИТ» и «Стрела». Основное время матча 
победителя не выявило – ничья 3:3, а в серии пе-
нальти успех сопутствовал команде «КИТ» - 3:2. 
В матче за третье место «Балтика» с крупным 
счётом 9:6 одолела коллектив из Стрелицы Се-
милукского района. Последующие места заняли 
«Престиж», «Аида», «Буран» и «Россарм».  

Федерация футбола Воронежской области 
назвала лауреатов сезона-2012 среди ветеранов. 
Лучшими признаны: вратарь – Алексей Дрож-
жин («Дон-Подгорное»), защитник – Виктор 

Болдырев («Стрела»), полузащитник – Андрей 
Полежаев (КИТ), бомбардир – Игорь Раков-
ский («Дон-Подгорное»), тренер – Евгений 
Кутырёв («Стрела»). Приз «Честной игры» 
достался аутсайдеру чемпионата - команде 
«Стальмост».

И ещё о футболе. Анонсированный на 26 ян-
варя контрольный матч «Факела» с лискинским 
«Локомотивом» не состоится из-за погодных 
условий. Таким образом, «Факел» в ближайшее 
время отправится на первый зарубежный сбор 
в Турцию, а «железнодорожники» продолжат 
подготовку к сезону в Лисках.

На мажорной ноте
В заключительном туре первого круга жен-

ский волейбольный клуб «Воронеж» провёл два 
поединка в Липецке против «Индезита». Мало 
того, что спор этих команд имеет давнюю исто-
рию, так ещё и турнирное положение заставляло 
соперников играть с полной самоотдачей. Перед 
отчётным туром воронежцы отставали от лип-
чанок на восемь очков, занимая третье место. 
«Индезит» уверенно идёт на втором вслед за 
безоговорочным лидером – улан-удинским 
«Хара Морином». А в суперлигу из высшей лиги 
«А» выходят две команды.

ВК «Воронеж» начал первую игру очень удач-
но, но в дальнейшем многое стало не получаться, 
и в итоге, ведя в счёте 2:0, наши девчата уступили 
2:3. При таком счёте победитель получает два 
очка, а проигравший - одно. В повторной игре 
гости вчистую проиграли первую партию (14:25), 
но затем проявили характер и переломили ход 
матча, победив со счётом 3:1. Заработав в двух 
играх с лидером четыре очка, ВК «Воронеж» со-
хранил за собой третье место и сократил отстава-
ние от «Индезита» до шести очков. Впереди ещё 
много матчей, и у нашей команды есть неплохие 
шансы побороться за путёвку в суперлигу. 

Абаджяну - 55!
23 января 55 лет исполнилось легендарному 

боксёру, обладателю Кубка мира 1981 года, 
трёхкратному чемпиону страны, абсолютному 
чемпиону СССР 1982 года, мастеру спорта 
международного класса Валерию Аршалуй-
совичу Абаджяну. Он переехал в наш город с 
родителями из солнечного Таджикистана и 
связал свою судьбу с Воронежем на всю жизнь. 
После службы в армии Валерий всерьёз увлёк-
ся боксом, где достиг немалых высот. На пике 
карьеры его не раз пытались переманить к себе 
спортивные клубы Москвы, Ленинграда и мно-
гих южных городов, суля квартиры, машины, 
деньги и прочие блага, но он не изменял ни 
Воронежу, ни своему тренеру В. К. Панькину. 
После окончания спортивной карьеры Абаджян 
преподавал в институте физической культуры, 
стоял у истоков воронежского кикбоксинга. Ис-
кренние поздравления от «Коммуны»!

На «трудность»
В Санкт-Петербурге прошли Всероссийские 

юношеские соревнования по скалолазанию  
«Невские вертикали-2013», в которых приняли 
участие свыше 340 спортсменов из 26 регионов 
страны. Сборная Воронежской области была 
сформирована в основном из учащихся ДЮСШ 
№14. Лучший результат среди наших земляков 
показал Арсений Акимов, завоевавший серебря-
ную медаль в соревнованиях младших юношей 
в дисциплине «трудность». 

 Леонид ХРУЩЁВ.

Спецназ не подвёл
Сотрудник Управления ФСКН России по 

Воронежской области стал победителем сорев-
нований по боевому самбо. 

Турнир, посвящённый 90-летию общества 
«Динамо», проходил в Воронеже. Сотрудник 
спецназа Константин Алексеев занял первое 
место в весовой категории свыше 100 килограм-
мов в личном зачёте.

Константин ШОМАХОВ.

Сегодня Председателю Совета директоров  
агроснабженческой компании «Воронежкомплект» 

Александру Васильевичу 
ЕрмАшоВу 
исполняется 55 лет!

Уважаемый Александр Васильевич! От всей души поздравляем Вас с 
днём рождения!

Ежедневно Вам приходится решать широкий круг вопросов, требующих 
высокой компетентности, профессионализма, умения принимать важные 
и ответственные решения – работать на результат. 

Во многом благодаря Вашей энергии и таланту компания «Воронежком-
плект» сегодня входит в число лучших в регионе. Но главное, Вы создали 
коллектив единомышленников, способных сообща решать задачи любой 
сложности.  

Поздравляем Вас с юбилеем и желаем долгих творческих лет, крепкого 
здоровья, оптимизма и огромного личного счастья. 
                                                            Коллектив «Воронежкомплекта».

руководителю агроснабженческой компании «Воронежкомплект»

Александру Васильевичу ЕрмАшоВу
Уважаемый Александр Васильевич!
Примите сердечные поздравления с днем рождения! 
Мы знаем Вас как неравнодушного человека, настоящего лидера,   искренне болеющего за интересы 

сельхозпроизводителей, в том числе нашего района. Ваша активная гражданская позиция и инициа-
тива – пример для многих! 

Примите слова благодарности за ежедневный труд во имя роста и развития аграрной отрасли, 
высокий профессионализм, добросовестность и принципиальность, открытость и готовность к кон-
структивному диалогу.

Крепкого Вам здоровья, счастья и удачи в достижении новых высот в профессиональной деятель-
ности. 

С уважением,
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Специалисты Центра активно используют новые технологии.

поздравительная открытка
митрополиту Воронежскому 

и Борисоглебскому 

СЕргию

уважаемый Владыка!
Примите искренние поздравления по случаю 30-летия ру-

коположения Вас в сан епископа!
Путь Вашего церковного служения последние 10 лет нераз-

рывно связан с воронежской землёй, которую Вы ласково на-
зываете Воронежьем. Мы рады видеть и сознавать плоды Ваших 
архипастырских трудов в виде новых храмов, возрастающего 
числа прихожан на церковных службах и во время благотвори-
тельных фестивалей, как, например, на недавнем Рождествен-
ском фестивале русской духовной музыки в Благовещенском 
кафедральном соборе. Ваш добрый пример и мудрое слово 
призывают к любви, терпению, состраданию, миру и обще-
ственному согласию. Ваша активная духовно-просветительская 
деятельность приносит свои плоды и меняет к лучшему души 
православных христиан и просто жителей Воронежья.

Позвольте пожелать Вам крепкого здоровья, бодрости духа, 
неугасаемой энергии.  Желаем Вам, уважаемый Владыко, в этот 
особо значимый для Вас день благословенных трудов во благо 
нашего родного Отечества, благополучия и долгоденствия.
                                                  Редакция газеты «Коммуна».

глава администрации Калачеевского муниципального района  
Николай КотолеВсКий.


